

# LES LIVRES DE MGR PAQUET

EXTRAIT D'UNE CIRCULAIRE DE MGR L'ÉVÊQUE DE RIMOUSKI

L'éminent théologien qu'est Mgr L.-A. Paquet a réédité tout récemment deux volumes de son ouvrage sur le **Droit public de l'Église**. L'œuvre en entier comprend quatre volumes : les **Principes généraux**,—**l'Église et l'Éducation**,—**l'Organisation religieuse et le pouvoir civil**,—**l'Action religieuse et la loi civile**. Ce sont les deux premiers qui ont subi une réédition avec des additions et notes d'une actualité de grand intérêt.

Cet ouvrage est celui d'un théologien dont la sûreté de doctrine a déjà été appréciée par les maîtres de la théologie de notre époque. Les matières très instructives qu'il comporte y sont traitées avec l'ampleur d'une science qui s'appuie sur l'enseignement de l'Église, les données de la théologie scolastique et les plus sûres traditions catholiques. Elles reçoivent encore un intérêt particulier du fait que l'auteur ne se confine pas dans la région des principes abstraits ; après les avoir mis en lumière, il étudie, ce flambeau à la main, toutes les questions pratiques qui surgissent au sein de notre société canadienne. Sa plume alerte, élégante, a su répandre sur toutes ces pages de puissant intérêt, une clarté, un charme qui en rendent l'étude facile et attrayante.

Les prêtres ne peuvent se désintéresser de l'étude de ces questions. Chacun de vous devrait avoir cet ouvrage au complet dans sa bibliothèque, dût-il le faire au détriment d'ouvrages venant du dehors et traitant de matières qui peuvent être intéressantes et instructives, mais qui n'ont pas le même intérêt pratique pour nous, et qui ne surpassent pas en valeur ce travail, lequel ajoute ses propres mérites à celui d'être de **chez nous**.

Deux autres ouvrages de Mgr Paquet ont aussi été récemment mis en circulation : le premier contient des **Discours et Allocutions** prononcés par l'auteur en diverses circonstances, de 1884 à 1913 ; l'autre est composé de **Fragments apologétiques** antérieurement publiés dans les revues de ce pays. Parmi les pièces les plus importantes de ces recueils, je me plais à vous signaler particulièrement, dans le premier, le sermon de haute inspiration sur la vocation de la race française en Amérique, et, dans le dernier, de publication toute récente, deux magistrales études sur le **Pape et la guerre** et sur l'**intégralisme**, deux questions d'actualité traitées avec la science du docte théologien, la conviction émue du fils aimant de l'Église, et la grâce limpide du brillant littérateur. Ces deux volumes ont leur place marquée à côté des autres dans la bibliothèque d'un prêtre studieux. Nos auteurs de théologie sont assez peu nombreux au Canada pour mériter nos encouragements ; par ailleurs, le mérite intrinsèque de ces œuvres les recommande à notre haute faveur.